

Caso histórico para el Hospital Clínico

A sus 93 años Gabriel Vergara es el paciente más longevo en ser tratado con trombólisis tras infarto cerebral

El pasado viernes 5 de julio luego de preparar y disfrutar el almuerzo, Gabriel Vergara Zamorano (93) se sentaba con su hija, Janet Vergara, a conversar de fútbol. En cierto momento, fue su hija quien notó actitudes anómalas en su comportamiento, por lo que llamó a un especialista y comenzó así una cadena de atenciones que trajeron un resultado positivo para Gabriel, puesto que había sufrido un infarto cerebral agudo y actualmente, a más de 25 días de las operaciones, muestra una notable recuperación.

Se trata de un hito para el Hospital Clínico de Magallanes, dado que fue el paciente más longevo en ser tratado bajo el Código ACV (accidente cerebrovascular) y la atención fue un éxito. Los equipos de salud han destacado la notable recuperación precisamente gracias a la rápida respuesta y la atención especializada brindada.

Su hija, Janet Vergara, compartió su testimonio sobre lo ocurrido el día del incidente. "Ese día viernes, mi papá había preparado el almuerzo como de costumbre. Estábamos conversando del fútbol cuando de repente empezó a tener una actitud extraña, levantaba el plato y no coordinaba ni respondía. Inmediatamente llamé a la kinesióloga Sandra Migler, quien llegó rápidamente y confirmó que se trataba de un ACV. El Samu vino pronto y nos trasladaron al hospital".

El neurólogo Dr. Javier Gaete Sanhueza se refirió al funcio-



Gabriel Vergara se mantiene en una recuperación positiva y posa junto a su hija Janet.

» "A las 3,15 PM mi papá presentó los síntomas y antes de las 4 PM ya le habían realizado el scan en el hospital. Fue una respuesta extremadamente rápida que permitió su pronta recuperación"

namiento del Código ACV, explicando que "es un sistema de atención dirigido a toda persona que presente síntomas sospechosos de un ataque cerebrovascular, como parálisis de un lado de la cara, pérdida de fuerza en un brazo o dificultad para hablar o comunicarse, siempre que hayan pasado menos de 4 horas y media desde el inicio de los síntomas."

Gabriel recibió una evaluación rápida y exhaustiva que incluyó un Tac de cerebro y el inicio del tratamiento con trombólisis endovenosa. Este procedimien-

to busca recanalizar una arteria ocluida por un coágulo de sangre, disminuyendo el riesgo de secuelas graves y mejorando el pronóstico. "El caso de don Gabriel es muy interesante dado que se trata del paciente más longevo tratado con trombólisis por un infarto cerebral agudo en los más de 10 años de funcionamiento del Código ACV en nuestra región," destacó Gaete.

Oportuna detección de los síntomas

La rápida detección de los síntomas por parte de Janet y la inmediata solicitud de la ambulancia fueron cruciales para la recuperación de Gabriel Vergara. "A las 3,15 PM mi papá presentó los síntomas y antes de

las 4 PM ya le habían realizado el scan en el hospital. Fue una respuesta extremadamente rápida que permitió su pronta recuperación", relató Janet, agradecida por la eficiente y efectiva atención recibida.

Desde su implementación en noviembre de 2013, el Código ACV del Hospital Clínico ha atendido a más de mil 400 personas, realizando 241 trombólisis en pacientes con infarto cerebral agudo. Este modelo de atención también ha sido replicado en el Hospital de Puerto Natales desde julio de 2018, con 175 personas atendidas y 28 trombólisis realizadas hasta junio del presente año.

El caso de don Gabriel Vergara Zamorano es un fiel testimonio de la importancia de una consulta inmediata ante la presencia de los síntomas de un ataque cerebral, dado que permite desplegar las acciones del equipo de salud y beneficiar así a personas de cualquier edad. **LPA**

